

ERGEBNISNIEDERSCHRIFT NR. 2/2020

Öffentliche Sitzung des Stadtseniorenbeirats der Stadt Lahr/Schwarzwald am Mittwoch, 23.09.20 , Mehrzweckhalle, Bürgerpark 1

Dauer der Sitzung: 17:30 Uhr bis 19:20 Uhr

Teilnehmende:

Sitzungsleitung: Erster Bürgermeister Schöneboom

Freie Wähler: Stadtrat Roth

Bündnis 90/Die Grünen: Stadträtin Rehm

SPD: Stadträtin Dreyer

CDU: Stadtrat Wille

:

Sachkundige Einwohner:
Frau Arand
Herr Burger
Herr Dreyer
Frau Ducksch
Frau Ertl
Frau Fischer
Herr Jäckle
Frau Kaiser-Munz
Herr Klauß
Herr Leuser
Herr Spitzmüller
Frau Weismann
Frau Wichmann

entschuldigt fehlen:
Stadträtin Amann-Vogt
Stadtrat Uffelmann
Stadtrat Oßwald
Herr Held
Herr Dr. John
Frau Klauß

Protokollführung: Herr Fischer

Diese Sitzung ist nach § 34 GemO ordnungsgemäß einberufen und geleitet. Sie wird vom Vorsitzenden eröffnet mit der Feststellung, dass der Stadtseniorenbeirat beschlussfähig und die Tagesordnung ortsüblich bekannt gemacht ist.

ÖFFENTLICHE SITZUNG

I. INFORMATION

Frau Dr. med. Iris Lubrich-Birkner, Fachärztin für Innere Medizin und Nephrologie, gibt in ihrem Vortrag aktuelle Informationen zur Corona-Pandemie und geht unter anderem auf Risikofaktoren von älteren Menschen, sinnvolle Vorsichtsmaßnahmen und Folgeerscheinungen der COVID 19- Erkrankung ein.

Frau Dr. med. Iris Lubrich-Birkner weist darauf hin, dass derzeit noch kein wirksames Medikament zur Behandlung der Virus-Erkrankung auf dem Markt ist, daher können nur die Symptome behandelt werden. Da bei zunehmendem Alter die Abwehrkräfte reduziert sind und vermehrt Vorerkrankungen als zusätzliche Risikofaktoren auftreten, sollten sich besonders ältere Menschen vor einer Infektion schützen. Sie rät dazu die sogenannten AHA-Regel (Abstand, Hygiene, Alltagsmaske) zu beachten, geschlossene Räume gut zu lüften und sich gegen andere Viruserkrankungen (z.B. Grippe, Pneumokokken, Keuchhusten) impfen zu lassen. Personen, die über zusätzliche Risikofaktoren verfügen, rät Sie dazu, weiterhin die sozialen Kontakte auf den engen Freundeskreis und die Familie zu reduzieren. Bei der anschließenden Fragerunde geht sie auf die Fragen der Anwesenden ein.

II. BERICHTE

2.1 Aktuelles aus dem Gemeinderat

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom berichtet über die aktuellen Themen, mit denen sich der Gemeinderat unter anderem in der Sitzung am 28.09. befassen wird:

- Ortsdurchfahrt Reichenbach und Kuhbach (Einführung Tempo 30)
- Parkplätze am Haus am See

2.2 Kreissenorenrat Ortenau e.V.

Edwin Fischer berichtet von der Sitzung des Vorstandes des Kreissenorenrates Ortenaukreis e. V. am 30.07.2020 in Offenburg. Wichtigster Tagesordnungspunkt war das Gespräch mit Christian Keller, Geschäftsführer des Ortenauklinikums, Peter Janz, von der Stabsstelle Bau und Bauordnung, Luise Markert, ÖPNV und Stabsstelle Verkehrsplanung, die Behindertenbeauftragte des Ortenaukreises, Frau Anita Diebold zum Klinikneubau in Offenburg.

Das Protokoll dieser Sitzung ist beigelegt.

2.3 Stand der Projekte des Seniorenbeirates: Repair-Café, Lahr erzählt, Seniorenfrühstück, Fahrsicherheitstrainings

Repair-Café:

Hanne Kaiser-Munz berichtet, dass das erste Repair-Café nach der Corona-Pause am 5. September stattgefunden hat. Die Abläufe und Regeln wurden der Situation angepasst. Es wurden fast 30 Reparaturen ausgeführt.

Lahr erzählt:

Hermann Burger weist darauf hin, dass aufgrund der Corona-Pandemie in diesem Jahr keine Veranstaltungen geplant sind.

Seniorenfrühstück:

Laut Monika Weismann wurde das diesjährige für den 19. September geplante Seniorenfrühstück abgesagt.

Fahrsicherheitstrainings:

Auch die Fahrsicherheitstrainings für KFZ und für E-Bikes wurden abgesagt, wie Ulrike Ertl berichtet.

Spielplatzpaten:

Es haben sich zwei Personen gemeldet, die bereit wären konkrete Patenschaften zu übernehmen. Edwin Fischer wird sich daher mit Herr Sottru (Abtl. Öffentliches Grün) abstimmen und dann wieder Kontakt mit den Interessierten aufnehmen.

2.4 Vorstellung und Verteilung des neuen Faltblattes des Seniorenbeirates

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom weist auf das neue Faltblatt des Seniorenbeirates hin, welches zur Mitnahme ausliegt und zusammen mit dem Programm des Mehrgenerationenhauses flächendeckend verteilt werden soll.

III. VERSCHIEDENES

3.1 Festlegung der Themen, die in der laufenden Amtszeit bearbeitet werden sollen

Ulrike Ertl und Hanne Kaiser-Munz fassen kurz die Ergebnisse des Arbeitstreffens am 14.02. zusammen und stellen zur Diskussion wie mit diesen weiter verfahren werden soll.

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom schlägt vor, dass die Themen „LGS-Gelände“ und „Senioren gerechte Sitzbänke“ zunächst in der Verwaltung geprüft und bearbeitet werden sollen. Darüber wird dann in der nächsten Sitzung berichtet. Das Thema „ÖPNV“ würde sowieso vom Gemeinderat verfolgt werden.

3.2 Aktueller Sachstand beim Thema "bessere Begehrbarkeit der Marktstraße"

Ulrike Ertl berichtet kurz über die Begehrung der Testfläche in der Marktstraße. Stadtrat Wilfried Wille pflichtet bei, dass die neue Verlegung der Pflastersteine eine spürbare Verbesserung der Begehrbarkeit mit sich bringt. Dies wurde auch von Passanten, die mit Kinderwagen und Rollator unterwegs waren, bestätigt.

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom sagt zu, dass diese Lösung in die Haushaltsberatung des Gemeinderates eingebracht wird. Die Zustimmung des Gemeinderates vorausgesetzt, könnte er sich vorstellen, dass die Umsetzung in mehreren Etappen erfolgen könnte.

3.3 Anfragen

Ulrike Ertl erinnert an die noch ausstehende Umsetzung des zweiten Ausganges des Stadtparks. Die im technischen Ausschuss diskutierte Variante Jammstraße wurde mit Kosten in Höhe von 100.000 € veranschlagt. Der Se-

nierenbeirat würde aber einen Ausgang in der Kaiserstraße bevorzugen (alter Haupteingang).

Auch das Sonnensegel im Terrassenbad sei noch nicht installiert worden, so Ulrike Ertl.

Am Terrassenbad wurde eine neue Bushaltestelle eingerichtet. Laut Ulrike Ertl fehlen dort aber noch Sitzbänke.

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom sagt zu, dass er diese Angelegenheiten nochmals mit Bürgermeister Petters berät.

3.4 Veranstaltungshinweise

Edwin Fischer weist darauf hin, dass in der Stadtmühle der Betrieb mit einem reduzierten Programm läuft. Alle Angebote, bei denen es schwierig ist, Abstand und Hygiene einzuhalten, werden bis auf weiteres nicht stattfinden können. So wird es in diesem Jahr statt der Weihnachtsfeier am 15. Dezember ein Adventskonzert geben. Die Heiligabendfeier in der Stadtmühle wurde von den ehrenamtlichen Organisatoren abgesagt.

3.5 Planung der nächsten Sitzung am 09.12.

Die Sprecherinnen Ulrike Ertl und Hanne Kaiser-Munz und Edwin Fischer von der Geschäftsstelle schlagen vor, in der nächsten Sitzung das Thema Weiterentwicklung des Ortenauklinikums Lahr aufzugreifen und dazu jemand von der Klinikleitung einzuladen.

IV. OFFENLEGUNGSVERFAHREN

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates vom 04.03.2020

Es bestehen keine Einwände; das Protokoll wird genehmigt.

Es wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Stadtseniorenbeirats während der gesamten Dauer der heutigen Sitzung gewährleistet war.

Lahr/Schwarzwald, 23.09.2020

Vorsitzender

Protokollführung